

Voyage dans la chersonise <sup>en</sup> 199  
et aux îles de la mer de Thrace 1 Partie  
par M. M. Ch. Picard et A. J. Reinach. p. 314  
Bulletin de correspondance Hellénique.

 En lasous.

En partant de Sidd-el-Bahr pour remonter  
vers le Nord, on contourne une large baie ouverte, qui  
donne au Nord-Est un éperon ~~montagneux~~, élevé de 70m.  
environ au dessus de la mer, sur lequel Kiepert pla-

AKAΔHMIA

ΑΟΗΝηΝ

  
On ne rencontre plus d'habitations dans toute cette  
région que d'injustifiés vestiges sur la route de Sidd-  
el-Bahr à Krithia, à deux kilom. environ de Sidd-  
el-Bahr, un tertre qui semble artificiel est entouré au  
Nord par trois terrasses; celle du Bas est renforcée au mo-  
yen d'un mur de soutènement, couvert par trois por-  
tes; des fouilles qui y ont été tentées, pour retrouver vraisem-  
blablement le tumulus et l'hérion de Protesilaos (1);

(1) L'emplacement de ce tumulus n'est pas exactement  
connu. Au contraire de beaucoup d'autres hérions de  
guerriers homériques, il paraît avoir été fort ancien.  
On sait que il fut pillé par le Persé Artayktes.

314

avaient donné, à notre passage, aucun résultat qui méritât mention.

200

Le village d' Eski-Hissarlik occupe peut-être l'emplacement de la ville ancienne. Dans la plaine du Nord-Est, un petit chapiteau étaillé, que nous avons trouvé près du Chiflik Paraskewidisk(1), a pu venir de cette Acropole. Au village même, il existe un hajigasmour ouest dans le roc, auquel les habitants attribuent encore une vaste curiosité; autour de cette fontaine, on a encasté dans les murs divers fragments antiques. Des tumbours de colonne et des chapiteaux doriques gisent devant l'église de Panagia.

## AKADHMAIA port d'Achmias ou AOHNAN

plateau est une contrée très-ruineuse, où ne sont visibles que quelques marbes et mosaïques(2). A Sidi-el-Bahr on nous a montré, dans la fortresse, un autel fort usé, en marbre blanc, évidé à l'intérieur; il est orné de cinq bandes, accostées de doubles ténies, et reliées par des guirlandes qui décorent les angles(3).

(1) L'emplacement de ce tesseraire n'est pas exactement donné. Il se situe à l'ouest de Koutchik-kale, à quelque distance de la mer.

(2) Haut., 6<sup>m</sup>.23; large, 0<sup>m</sup>.31. Diam. de la colonne sur gorgone, 0<sup>m</sup>.28; sur la tranche rebondie, dicoz en palme d'époque byzantine.

(3) Le dessin d'après Choiseul-Gouffier, Vol. III, p. 372, une con-

struction du baron de Tott. Choiseul-Gouffier ajoutait déjà, p. 373: « Il ne reste que des débris informes de la ville (Eléoné), qui peuvent n'avoir jamais été bien considérables. Il ne faut pas oublier pourtant que Justinien l'avait fortifiée, la considérant comme une position très importante.

(3) Haut., 0<sup>m</sup>80; diam., 0<sup>m</sup>.90.

207

ΑΚΑΔΗΜΙΑ

ΑΘΗΝΩΝ

